

En las Franciscanas, de Moncada

Toma de hábito de una señorita valenciana

En el convento que las reverendas Madres Franciscanas poseen en Moncada se celebró el domingo último el acto de ingresar como novicia la señorita Vicenta Carsi, de distinguida familia valenciana.

Celebró la misa e impuso el hábito a la novicia el padre Visitador de las Franciscanas don José María Miñana, asistiendo como padrinos doña Eulalia Carsi, viuda de Zarandieta, y nuestro querido amigo el juez municipal del distrito del Mercado don Francisco Soto Bordes, tíos de la nueva religiosa.

Pronunció en tan sugerida ceremonia una elocuente y tierna plática el reverendo padre fray Francisco Ferrer, Rector del Colegio Franciscano de Carcagente, que conmovió al auditorio con sus exhortaciones, llenas de piedad y sagrada unción.

Asistieron a tan hermoso acto los muy reverendos sacerdotes don Ramón Dolz, don Francisco Yuste y don Vicente Jimeno, la Superiora y hermanas Franciscanas de Aleira y Villanueva del Grao, los señores de Cherti con sus bellísimas hijas, el distinguido letrado don José Creu y señora, don José Bellod, don Marañón Villanueva y buen número de señoras y señoritas emparentadas y amigas de la angelical Vicenta.

Terminado el acto sirvieron las monjitas espiñolito banquete, organizado por la ilustre viuda de aquel hombre de negocios y gran valenciano que se llamó Zarandieta, la cual, haciendo honor a su distinción y generosidad, colmó de atenciones a la distinguida concurrida.

Felicidades efusivamente a la distinguida señorita, novicia de las Franciscanas de Moncada, desde ayer, por haber seguido el camino que Dios le ha señalado, así como a su distinguida familia.

Hay que ampliar el programa

Con motivo de la fiesta de las fallas

El éxito de la fiesta de las fallas de hoguero ha sido brillantísimo: sería ocioso encarecerlo, porque el público, como nosotros, lo ha contrastado en la vía pública, en los comentarios... Ha habido industrial—dueño de un café de segundo orden, instalado en sitio céntrico—que ha dicho haber realizado el día de San José más recaudación que en ningún día de los que va establecido y son ¡7 años! Las fondas, casas de pensión, etc., tenían que desairar a muchos que solicitaron sus servicios: el éxito, pues, ha sido rotundo y el beneficio que habrá reportado a la ciudad y su comercio, notorio y cuantioso. Creemos que esto obliga al Ayuntamiento y fuerzas vivas a cuidar con mayor celo de estas fiestas de San José, ampliando el programa, mejor dicho, preparando un programa de festejos, que podría abarcar tres o cuatro días y que sirviera de verdadera atracción. Su época, por lo que se refiere a la temperatura, es de las bastante propicias; el motivo, de verdadera sugestión y carácter populares... lo más está ya hecho: toca ahora cultivarle, perflarlo. El Ayuntamiento no cumpliría con su deber si no se ocupara de ello con la voluntad cordial y la celosa perseverancia que se merece. Algo del esfuerzo que baldíamente se dedica a la preparación de festejos exóticos, para una minoría selecta y casi siempre de casa, que no gusta ni consume nada, debiera dedicarse a aumentar los atractivos de esta fiesta de las fallas, tan valenciana y tan bulliciosa y hasta instructiva.

Laboratorio de Arqueología de la Universidad de Valencia

La semana anterior celebró sesión ordinaria este Laboratorio, asistiendo los señores Cabrera, Beltrán (don Pío), Gómez (don Primitivo), Peris (don Manuel), Mateu, Corbin, Miralles y Llorca.

El señor Peris presentó, procedente de su finca Salanido (Benicásim), un fragmento de cuchillo triangular (silex) y varias lascas muy interesantes; advirtiendo que la disposición del terreno induce a creer en la existencia de una estación, que será estudiada debidamente.

Se dio cuenta por los señores marqués de Looza, Primitivo Gómez, Lluch Arnal y Gómez Senet, se realizó el domingo 13 del corriente una excursión a las ruinas de "Valencia la Vella". Presentaron abundantes fragmentos de cerámica vulgar, de mola de basalto, y uno de vasa "hemisaguntina". La ausencia completa de restos ibéricos viene a confirmar la hipótesis de que se trata de una estación romana, que por la disposición de sus muros y la tosquedad de su cerámica, evidencian que se trata de un castrum militar.

Pescaderías Valencianas

Se acorralan con todos los enseres o se traspan los siguientes establecimientos: Pescadería, 134, frente al Mercado Central; Cardá, 22, cerca Mercado Central; Plaza de Rodrigo Botet, 1 y Barcelonina, 23, frente al Banco Hispano; Ciscar, 22, frente Mercado Colón; Pi y Margall, 33; Benavista, 29, junto Mercado Jerusalén; Comedias, 4, junto calle Paz. Informarán: Calle de Capdepon, 18, principal.

Tablón de Letras y Artes

EXPOSICION DE F. CARREÑO.—Estos días, particularmente el sábado y domingo pasados, ha habido en el Museo de Bellas Artes más animación que de costumbre, en lo cual ha influido la extraordinaria animación concitada por la festividad de San José.

Y los visitantes, al penetrar en la sala de la izquierda a la entrada, han visto, además de los autorretratos, de las paletas, de los otros cuadros aplicados a la pared, unos cuantos caballetes—quizá no lleguen a una decena—que ostentaban sendos lienzos. En ellos había esta firma: F. Carreño.

Este Carreño, según hemos leído en gaceticillas anunciadoras de la muestra, es un joven pensionado en Granada por la Academia de San Carlos.

Hay tres cuadros con figuras. Dos de ellos son niños; otro, el mayor de todos, representa una escena de interior en que dos viejos típicos rezan el rosario como lo indica, quizá en un exceso de aclarar las cosas, una leyenda que dice: "El pan nuestro..."

Estos cuadros están contruados con solidez y sin miedo a dificultades. Los resultados acreditaban al joven pintor.

Con todo, tal vez esté más a sus anchas en los paisajes que tratándose de un pensionado a Granada, no tiene nada de extraño que se refieran a la portentosa Montaña Roja y adyacentes. Muchos y excelentes pintores han vibrado ante aquellos paisajes. Carreño mantiene, de todos modos, una nota muy digna con sus suaves y entonados colores, con su sentimiento delicado.

El apunte interior del palacio granadí es también interesante. ¿Qué más? Nada, como desear que Carreño, (tan distinto, no hay que decirlo, de su homónimo el pintor castellano), siga por un camino de laureles.

NOTAS.—El pintor valenciano Francisco Merenciano preparara para el próximo mes de abril una exposición de sus obras en la Galerie Vendome, de París.

—La crónica valenciana de "El Día Gráfico" de Barcelona correspondiente al pasado domingo, trata de la personalidad de Bartolomé Mongrell.

—Mañana, a las seis de la tarde, en el Círculo de Bellas Artes, se inaugura la Exposición de pinturas del artista valenciano Salvador Tuset.

—Ayer se inauguró en la Sala Imperium una interesante Exposición de pintura del notable artista Leopoldo García Ramón.

La Exposición la constituyen 36 obras, retratos, cuadros de composición, un tapiz primoroso y apuntes de París y Versalles.

Por tratarse de Leopoldo García, alumno predilecto del gran García Mas y domiciliado en París, tiene un interés extraordinario esta Exposición, que recomendamos a los visitantes todos los amantes del arte. Prometemos ocuparnos de esta Exposición con el detenimiento que se merece.

un poblado de unas 50 casas. También presentó abundantes fragmentos de cerámica y restos de utensilios de trabajo, eneolíticos e ibéricos, procedentes de la estación de El Castell, situada en la sierra de las Cabrillas (término de Siete Aguas); al mismo tiempo da cuenta de las observaciones hechas en Los Parapetos, dos montes próximos, que situados en el "Macizo de las Cabrillas", en la llamada sierra de Oliva, dan a entender por su situación topográfica, que se trata de un lugar de defensa debido a su estratégica posición.

El centenario de Newton

Newton, Newton...! Desde niños hemos tropezado con ese nombre. Primero cuando nos explicaban en Geografía astronómica el concepto de la gravedad y la gravitación. Después en Algebra el binomio de Newton nos hizo verter algunos lagrimones.

Más tarde, en Física, al hablarnos de la luz blanca, del espectro y de la reflexión y refracción de los rayos luminícos, volvimos a encontrarnos con Newton, y hasta en la sección de letras el profesor de Filosofía pronunciaba su nombre al darnos la opinión que tuvo Newton sobre el espacio como sensorio de Dios.

Newton ha acompañado nuestras ideas y nuestras enseñanzas durante todo el bachillerato. Al llegar a facultad mayor le perdimos de vista los que por vocación o por rutina nos dimos a estudios de Derecho, Literatura, Arte, Historia, Filosofía.

Tampoco los ingenieros le tuvieron en su carrera tan presente como al iniciarse en las Matemáticas elementales y en los Rudimentos de Mecánica y de Física. Tan solo los aficionados a los problemas superiores de estas ciencias contemplaron en toda su fuerza y extensión el genio de Newton.

Como Descartes, como Leibnitz, como Espinosa, el inglés Newton es uno de los soles que más brillaron en el firmamento del siglo XVII. Nació en Woolsthorpe, en el condado de Licoln, el 25 de diciembre de 1642, el mismo año en que murió Galileo. Fue hijo póstumo de un labrador acomodado y se crió raquítico y con las dificultades propias de los niños que, como él, nacían antes de tiempo. En la escuela se distinguió por su escaso vigor físico, lo tardó en su comprensión y lo poco aplicado. No jugaba con los demás compañeros ni tenía resistencia para defenderse de los empujones, los golpes y las burlas con que frecuentemente le osequaban los otros muchachos. Aquel pobrecito Isaac no servía para los estudios ni para vivir entre las gentes. En cambio se entretenía en fabricar juguetes ingeniosos, entre ellos un molino, al que movía un ratón, y diversos aparatos hidráulicos.

Poco a poco el muchacho pusilánime y torpón de los primeros años, se fué convirtiendo en uno de los sabios más eminentes que la humanidad ha producido. Su vida, que abarca desde la fecha antes indicada hasta el 20 de marzo de 1727, en que murió, hallándose en Kensington, fué modelo de laboriosidad y honradez científica y a la vez muy fecunda en descubrimientos de los que hacen época en la historia humana.

No he de dar aquí un catálogo más o menos completo de sus obras—la mayoría de ellas escritas en latín,—ni he de mencionar tampoco sus polémicas científicas con los principales sabios europeos de la época sobre cuestiones de mecánica, óptica, geometría y hasta cronología. En los muchos libros que se han publicado acerca de Newton—entre ellos el famoso de Voltaire, que tanto ha contribuido a su gloria,—están tratados al pormenor todos estos problemas y controversias, que además no son de este sitio ni pueden ser expuestas por un profano en esta clase de saberes.

Entre todos los descubrimientos y doctrinas de Newton, es la hipótesis de la gravitación universal la que más renombre le ha dado y también la de mayor alcance en el orden general de los conocimientos.

La gravitación es la misma gravedad de la tierra aplicada a los demás cuerpos que flotan en el espacio. Voltaire cuenta en su libro el episodio de la manzana que cayó caer Newton y le sugirió su teoría. Después se ha relegado la especie a la categoría de las leyendas. Pero la hipótesis de la gravitación universal sigue en pie, y sin ella no hay modo de explicar la mecánica celeste y la astronomía de nuestro siglo. Newton expuso su pensamiento en las "Philosophiæ Naturalis Principia Mathematica", que se publicaron en tres volúmenes entre 1686 y 1687. La obra no despertó ningún entusiasmo en el mundo científico por oponerse a la doctrina de los ciclos líquidos y de los torbellinos de Descartes. Leibnitz replicó con viveza a Newton, y Newton insultó a Leibnitz en forma destemplada. Aquí se recreó la polémica entre el físico inglés y el filósofo alemán, que había empezado años antes con motivo de la invención del análisis infinitesimal que uno y otro se atribuían. Al cabo de dos siglos y pico la hipótesis newtoniana perdura y los torbellinos de Descartes no pasan de ser una curiosidad ingeniosa, como la fisiológica de los "espíritus animales".

Un yate de recreo en nuestro puerto

Ha fundado en nuestro puerto el yate de recreo "Portia", propiedad de un exalmirante de la Gran Bretaña, habiendo quedado anclado junto a los buques de la escuadra inglesa.

Caloríferos goma, almohadillas eléctricas CLAUSOLLES - SAN VICENTE, 6

que el eje no sea perpendicular al plano de la eclíptica. Tal ocurre en la realidad, y ese fenómeno origina las estaciones y la duración desigual de los días y de las noches conforme vamos del Ecuador a los Polos. De no existir en la tierra el centro de gravedad, límite y fin de la atracción, detrás del cual ya no hay nada en lo que se refiere a esa fuerza, el simple movimiento de rotación que produce los días y las noches, lanzaría los cuerpos al espacio al pasar ciertas superficies del planeta por aquellos puntos que aparentemente están hacia abajo.

Ahora bien, la tierra no es el único cuerpo dotado de gravedad, es decir, de atracción. El sol y los demás astros poseen la misma fuerza y atraen a otros volúmenes de menos peso que ellos. Newton ha dado la solución del problema. Los cuerpos se sostienen en el espacio como atados los unos a los otros, porque los más pesados, como el sol, llaman a su centro (o bien a su superficie por la ley de la impenetrabilidad) a los más ligeros, como los planetas y sus satélites respectivos, los cuales, gracias a sus movimientos engendrados de fuerzas centripetas, no caen al sol. Si el sistema solar, desde Mercurio hasta Neptuno, se quedase un momento parado, todos los planetas con sus satélites se precipitarían hacia el astro rey.

El mundo sideral obedece a una combinación de fuerzas centrifugas y centripetas, que satisfacen plenamente a la razón al explicar el orden del Universo.

Notese que Newton no dió a su doctrina el carácter de tesis que pudiera responder a los hechos con adecuación. El dijo "los cuerpos se atraen" o las cosas pasan como si los cuerpos se atrajesen. Y en efecto, hoy no es posible ni abordar siquiera las ciencias astronómicas sin tener en cuenta su hipótesis. En lo que se refiere a la simple gravedad, la observación diaria de los hechos confirma la teoría. Los cuerpos se atraen proporcionalmente a las masas, es decir, a mayor masa, mayor atracción o mayor peso, que es lo que determina con números la fuerza de gravedad. Por otro lado la atracción disminuye a medida que aumenta la distancia. En estos dos fenómenos observados y reducidos a fórmulas por Newton descansan toda la moderna astronomía.

Isaac Newton, el pobre niño siete años, que no servía para los estudios, y que andando los años llegó a ser un genio de primera magnitud, ha dado claridad y evidencia a lo que fué un enigma para el mundo antiguo, y hoy se explica perfectamente como las cosas vistas por los ojos.

LUIS ARAUJO-COSTA

El eco literario

Conferencia en París sobre Santa Teresa. En estas conferencias para la juventud, que organiza "Le Figaro", y en las que lucen su elegancia espiritual muchos escritores y artistas, ha consumido un turno el académico Luis Bertrand, escritor católico de nota. El tema ha sido Santa Teresa de Jesús, resignándonos, como el conferenciante la nombra.

La disertación, bella de forma y densa de contenido, ha sido un gran éxito. Con él añaza Bertrand el de su libro sobre el mismo asunto, del que ya nos ha hablado en estas columnas el venerable René Bazin.

Conocemos de la obra—aún no puesta a la venta en las librerías—un capítulo sobre El Escorial. No ha gustado, carece de los tópicos usuales sobre lo sombrío y lo siniestro, Felipe II, etc. Es una visión clara, serena y justa de la que Ortega y Gasset ha llamado—en uno de sus mayores y más bellos aciertos de frase—"nuestra gran piedra lírica".

Bueno es que los extranjeros que vengan a España sepan, por lo menos, ver mejor que los que aquí todo lo tienen con el color de su anabarrado intelecto. Ya se ve, por esa razón, lo difícil que es juzgar con criterio histórico, aun los acontecimientos de la propia historia nacional; meritorio es, por lo tanto, que un extranjero tenga para nuestras cosas esa manera de ver penetrante y tranquila.

Album sentimental

La señora doña María Enriqueta Camarillo de Pereyra es, con toda seguridad, una de las mujeres de que puede sentirse orgullosa nuestra raza. Es americana, y esposa de un americano tan distinguido y tan amante de España, como don Carlos Pereyra. La señora Camarillo posee un castellano trasparente. En sus libros de prosa—novelas y cuentos—y en sus poesías, lo demuestra así.

Ahora llega a nuestras manos su libro "Album sentimental", que es el fruto de un gran temperamento de artista. Una edición bella, ilustrada por la propia autora con dibujos de nada pequeño mérito y unas poesías llenas de encanto suave, de finura, de tierra y sencilla paz espiritual. Toda la gentileza y el talento de la señora de Pereyra, viven en este libro, que ha de contribuir a que nos afirmemos en nuestra opinión los que pensábamos que la autora es una de las ilustres hijas de América, que, tantas y de tal calidad, honran hoy las letras españolas.

La Princesa de los Ursinos

Continúa el señor Danvila publicando la serie de novelas históricas que comenzó con "El testamento de Carlos II". Le ha llegado el turno a la que figura en sexto lugar en la colección, y que se titula "La princesa de los Ursinos".

Tienen estas novelas un valor histórico grande. Lo que más destaca en ella es el conocimiento de la Historia que el señor Danvila posee. Los acontecimientos están vistos con seriedad y las notas de ambiente están bien dadas. Con facilidad logra el autor transportarnos a la época de su narración y que nos interemos por los sucesos que estuvieron a punto de llevar a nuestra patria a la más completa ruina.

La acción novelesca está bien llevada, aunque en esto no sobresale tanto el autor como en su estudio de la Historia. Es casi inevitable. Al pretender desarrollar una acción novelesca en diez volúmenes, en los que

no es la acción novelesca lo que importa más, sino el marco histórico en que se mueve, ocurre con frecuencia que se pierda de vista un personaje, o lo que, hieráticamente, es peor que otro, se desvirtúa y se transforma en un personaje nuevo.

Cen todo, la lectura interesa mucho y el estilo de la narración es correcto y claro, de una igualdad interrumplida y de una discreción grande. El autor no se arroja a más empresas que a las que se siente inclinado, con tanto en sus propios recursos y el conjunto es de un tono alto y serio, muy digno de alabanza.

Noticias del extranjero

Se anuncia la próxima publicación de una obra inédita de Stendhal, que lleva por título "Une position sociale".

—El premio Viret que ha sido adjudicado por el Comité que preside Henri Bordeaux, a madame Sainte-Marie Perrin, por su obra "Pauline Jericot".

—Elizabeth Haldane acaba de publicar un libro sobre George Eliot y su época. Sabido es el gran interés que ofrece esta ilustre escritora británica y la importancia histórico-literaria que su estudio tiene.

—John Palmer ha publicado en Inglaterra un estudio sobre el teatro francés contemporáneo.

—En el número del "Mercure de France" del 15 febrero, aparece un estudio muy interesante sobre Rilke y los temas principales de su poesía.

NICOLAS GONZALEZ RUIZ

Ecos de Sociedad

Nuevo Teniente de Hermano Mayor de la Real Maestranza de Valencia

Su majestad el Rey ha designado para el prestigioso cargo de Teniente de Hermano Mayor de la Real Maestranza de Caballería de Valencia, a propuesta de la misma, a nuestro distinguido amigo don José María Lamo de Espinosa y de la Cárcel, caballero de dicha Real Maestranza desde el año 1908. Pertenece el nuevo Teniente de Hermano Mayor a una distinguida e ilustre familia, muchos de cuyos miembros figurar en las listas de la Real Maestranza de Valencia y en las de los Ordenes militares españoles. Ostenta sobre su pecho la cruz blanca de los caballeros de Malta, es miembro del real cuerpo de Noblesza Catalana, y por el desempeño brillante de su cargo como cónsul de España en Nápoles está condecorado con la cruz de segunda clase del Mérito Naval y la encomienda de la Corona de Italia. En la actualidad es teniente de alcalde del Ayuntamiento de

Valencia y presidente de la Federación Naranjera de Levante.

El nuevo jefe regional de la Real Maestranza de Valencia está casado con una elegante y distinguida dama perteneciente a la casa de los señores de Habillas, doña Amelia Enríquez de Navarra y Mayáns, dama de la Real Maestranza de Valencia; por su primer apellido descendiente de la ilustre familia de los antiguos alcaldes del castillo de Almansa, por su linaje de Mayáns, de esta valenciana ma progrene, que cuenta como ilustraciones gloriosas al gran don Gregorio Mayáns y Ciscar y al ministro don Luis Mayáns y Enríquez de Navarra, aquel modelo de estadistas y valencianos, que, cargado de honores y condecoraciones, decía que solo había un uniforme que ostentaba gustoso, el de maestre de Valencia.

CHARLES-TON

Información de enseñanza

La Dirección General de Primera Enseñanza ha encarecido a los maestros y maestras de la provincia, que desempeñen escuelas nacionales, remitan con urgencia a la sección administrativa de Valencia los datos relativos a la matrícula del curso 1926-27.

La revista «Mediterráneo»

Cada número de la hermosa revista semanal "Mediterráneo" constituye una agradable sorpresa. No es posible pedir más acierto en la elección de los trabajos literarios que publica, ni más arte y belleza en sus ilustraciones.

En el número 16, año II, que tenemos a la vista, hay que admirar en la portada una tromonría, retrato de Pepita Fornes, dama joven de lo compañía Borrás, que es un trabajo maravilloso. La página artística, Marie Prevost, deliciosa "estrella" de la "Pro-Dis-Co"; los retratos de las señoritas Pilar Sánchez Perales, Carmen Primo de Rivera, la Princesa Max-Egón de Liebenlohe-Langenberg y otros; las vistas de montañas, paisajes, escenas de actualidad, corridas de toros, partidos de béisbol, notas cómicas, etc., unidas a los trabajos literarios de Dicenta, Pedro de Répide, Ramón del Valle, Santiago Camarasa, Martínez de Ribera, Juan Alomar, Luis de Tania y otros escritores, hacen de este número, una verdadera joya.

Esta tarde a las siete dará su clase de Lengua Valenciana, en la Universidad, el reverendo padre Luis Fullana, desarrollando la lección 23 de su obra "Temas prácticos".

Bar Regio Pi y Margall, 1 NO DEJE DE VISITARLE

# Información militar

En el Gobierno militar de la provincia de Valencia se interesa la presentación de doña Dolores Gimás, esposa del alférez don Vicente Brotons Torregrosa, al objeto de hacerle entrega de un documento de su pertenencia.

Aceptando la invitación del Alcalde de Niza y presidente del Concurso hipico internacional militar, se ha dispuesto de real orden, tome parte en el referido concurso, que tendrá lugar en dicha ciudad francesa el próximo mes de abril, un equipo formado por el comandante de Caballería don José Chacel Norma, como jefe, y los capitanes de la misma arma, don José Alvarez Bohórques, marqués de los Trujillos, don José Cabanillas Prósper, don Nemesio Martínez Hombro, don Julio García Fernández, don Luis Cabanes Vallés, un suboficial y seis soldados, con doce caballos.

Quedan en situación de disponibles voluntarios en la tercera región, el comandante de Estado Mayor don Miguel Calante Rondal y el de igual empleo de Caballería, don Emilio Manzanedo Lerna.

Hoy han verificado en Paterna ejercicios de tiro de cañón las fuerzas del sexto regimiento de Artillería Igera, que fueron presenciados por el Capitán general, acompañado del general jefe de Estado Mayor y ayudantes. Mañana tendrá lugar iguales prácticas de fuego en el mismo campamento, el quinto de Artillería.

El vocal del Comité permanente de los Congresos Internacionales de Medicina y Farmacia militares, teniente coronel médico don Agustín Van Baumberg, se le ha concedido de real orden que ostente el carácter de delegado oficial del Gobierno en el IV Congreso Internacional que se celebrará en Varsovia (Polonia) del 30 de mayo al 4 de junio próximos. Es, asimismo, la voluntad de su majestad, que se autorice a los jefes y oficiales de los cuerpos de Sanidad y Farmacia militares, que lo soliciten, para que, sin perjuicio del servicio, puedan asistir por su cuenta al referido Congreso.

# La última sesión de la Junta de Obras del Puerto

La Comisión Permanente se reunió en sesión, adoptando, entre otros acuerdos de escaso interés, los siguientes:

Aprobar las certificaciones expedidas de las obras de los diques de abrigo, en el mes de febrero; de las del dragado de un nuevo canal de entrada al puerto, y del carbón suministrado.

También acordó autorizar al Ayuntamiento de Alboraya para reparar el puente sobre la acequia de dicho nombre; anunciar la subasta para la explotación del kiosco número 5; aprobar la liquidación general del plan económico del segundo semestre de 1926, y conceder la autorización solicitada por la Compañía Aragonesa de Minas, para establecer en el muelle de Caro y sobre los terrenos que decía Compañía tiene concedidos, una instalación mecánica para la carga de sus minerales.

La Comisión Permanente acordó, por último, adherirse al homenaje y concesión de la medalla de oro del Trabajo, proyectados por la Sociedad de Chóferes, titulada "Adelante", en honor del ilustrísimo señor ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, don Román Ochando y Valera.

# Farmacia Masías

Plaza Cajeros, 6 - Valencia  
PRODUCTOS DE PUREZA GARANTIZADA

# Farmacias de guardia

Farmacias de guardia para el día 22 de marzo de 1927, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día:

Don Manuel Escobedo, Pi y Margall, 1; don Javier Barona, Sorní, 1; don Carlos Hernández, Gracia, 28; don Rafael Cañizares, Caballeros, 47; don Fernando García, plaza de Santa Catalina, 4; y don Pascual Mora, Comde Montornés, 8.

Pobladors marítimos: Don Leopoldo Clurana, Avenida del Puerto, 277; y don José Morales, J. Benlliure, 133.

# Recaudación municipal

AYER  
Por arbitrio de carnes: Matadero general, 6.130'90 pesetas; matadero del Grao, 482'15; matadero del Caballero, 164'47; matadero de Benimamet, 33'13; estaciones sanitarias, 361'39. Por análisis y examen de sustancias, 814'93. Por circulación rodada, 1.200. Por pesaje, 1'30. Por arbitrios extraordinarios, 1.095'70. Por bebidas, 3.020'40. Total, pesetas 13.304'37.

# Junta provincial de Abastos

# La mezcla de harinas, la contribución y los molineros

Como aclaración a la real orden de 3 de los corrientes, en que se autoriza la elaboración de pan con mezcla de harina panificable de trigo y el no por 100, como límite máximo, de la harina de arroz, la Junta de Abastos recuerda a los fabricantes que no están autorizados para hacer esta mezcla ellos, y que la harina de trigo que se encuentre adulterada con harina de arroz, será calificada como mala, y su fabricante castigado con arreglo a las disposiciones vigentes.

También se ha de recordar que el epígrafe de la contribución industrial para los fabricantes de harina de trigo, es distinto que el que corresponde a los fabricantes de harina de arroz. Por consiguiente, aquellos molineros en cuya fábrica o alicena se encuentren trigo y arroz, o sus harinas, incurrirán en las sanciones correspondientes por falta a las disposiciones de Abastos y a las de Hacienda.

# Corporaciones

# UNION ELECTRICA LEVANTINA, S. R.

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en virtud de lo que previenen sus Estatutos, cita a los señores accionistas a junta general ordinaria que celebrará el día 6 de abril próximo, a las cuatro de la tarde, en la Delegación establecida en esta capital, plaza de Tetuán, núm. 14, para examinar y aprobar, en su caso, la Memoria y balance correspondientes al próximo pasado ejercicio 1926. Valencia 22 de marzo de 1927.—El presidente, Leopoldo Trénor.

# Cooperativa Valenciana de Electricidad

Por acuerdo del Consejo de Administración se ha señalado el día 28 del corriente mes para la elección de accionistas-delegados, que tendrá lugar en el domicilio social, calle Abadía de San Martín, núm. 10, de cinco a siete de la tarde.

# Avisos judiciales

# EDICTO

Don Francisco Monterde Pastor, magistrado de Audiencia provincial y juez de primera instancia del distrito del Mar, de Valencia. Por el presente edicto hago saber: Que en los autos ejecutivos seguidos en este juzgado a instancia del procurador don José Perales, en nombre de don Trinitario Balanza Muñoz, contra la herencia de doña Amparo Aleixandre Caballer, representado por sus hijos don Francisco y doña Amparo Cugat Aleixandre, he acordado, por providencia de hoy, sacar a la venta en pública subasta, por término de veinte días, la finca espacialmente hipotecada y embargada siguiente:

Una casa situada en el ámbito de esta ciudad, distrito del Mercado, calle de Guerrero (José Antonio) antes Calabazas, número cincuenta y cinco, manzana trescientos noventa y nueve, compuesta de planta baja, con naya y escalerilla contigua, con piso principal, segundo, porche y terrado; mide una superficie en su parte cubierta de ochenta y seis metros, sesenta decímetros cuadrados, equivalentes a mil seiscientos ochenta y ocho palmos valencianos, y la descubierta o deslucida, de cinco metros setenta y cinco decímetros cuadrados, o sean ciento doce palmos; lindante por la derecha saliendo y por detrás, casa de los herederos de don José Farell, y por la izquierda, otra de los herederos de don Peregrin Casanova; justipreciada en sesenta y cinco mil pesetas.

Para cuyo remate, que tendrá lugar en la sala de Audiencia de este juzgado, se ha señalado el día treinta de abril próximo, a las once horas, y se observarán las condiciones siguientes: Primera. No se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del avalúo, pudiendo hacerse a calidad de ceder el remate a un tercero.

Segunda. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado, o en la Caja de Depósitos, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento del valor del inmueble, sin cuyo requisito no serán admitidos, cuyas consignaciones se devolverán a sus dueños después del remate, excepto la correspondiente al mejor postor, que se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación y, en su caso, como parte del precio de la venta.

Tercera. Los títulos de propiedad de dicha finca estarán de manifiesto en la secretaría del autorizante para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, previniéndose que los licitadores deberán conformarse con ellos y no tendrán derecho a exigir otros, no admitiéndose al rematante, después del remate, reclamación alguna por insuficiencia o defectos de los títulos.

Cuarta. Las cargas o gravámenes anteriores y los preferentes, si los hubiere, al crédito del actor, continuarán subsistentes, entendiéndose que el rematante los acepta y queda supeditado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio de la finca a veintimil de marzo de novecientos veintisiete. Francisco Monterde.—El secretario judicial, José Ortúño.

# Noticias locales

El miércoles próximo 23 del corriente, a las siete de la tarde, dará en el Ateneo Científico una conferencia pública el abogado don Enrique García Torres, tratándole de "La cultura como institución social".

En el teatro La Lira, de Aldaya actuó el pasado domingo la compañía de dramas y comedias que regenta don Manuel Cautivo. Puso en escena "La carcajada", y fué un éxito la representación para el primer actor señor Asuncion y para las señoras Peligro y Porcel, y señores Ten, Sánchez, García y Cantero. Para los dos hubo aplausos merecidos.

Por el doctor don Mauro Guillem y señora, y para su hijo el joven letrado don Mauro ha sido pedida a la mano de la encantadora señorita Rosalía Vila Monzó, hija de nuestro querido amigo el acreditado comerciante de esta plaza, don Vicente Vila Serrano.

Con tal motivo, se cruzaron entre los novios valiosos regalos.

Telegramas detenidos en la Central por no haber sido encontrados sus destinatarios: Anselmo Menéndez, fonda Gabriel Trujillo, Canet.

En la tarde del domingo, el Gobernador civil de Teruel, don José Moimo, acompañado del ingeniero jefe de aquella provincia, don Vicen-te Sanchis Tarazona, y su distingui-

da esposa, visitaron la Asociación Valenciana de Caridad, con objeto de estudiar en ella las normas para implantar este benéfico institución en la capital turolense. Fueron acompañados en su visita por el administrador de la casa, señor Ferrer, quien escuchó complacido las alabanzas que dichos señores tuvieron para la Asociación, la que calificaron de modelo y rogaron que trasmitiese a su presidente y a la junta sus plácemes, despidiendo al mismo tiempo copia de sus estatutos para su estudio.

El Elixir Reforzador es el mejor tónico para el sistema nervioso.

La Comisión provincial de la Unión Ibero-Americana se reunirá esta tarde, a las seis y media, en los salones de la Real Sociedad Económica de Amigos del País (Caballeros, 32), para celebrar sesión, a la

# Lotería de la calle de las Barcas

El número 15.164, premiado con 15.000 DUROS

ha sido expendido en esta afortunada Administración, así como las dos aproximaciones y una decena de la centena é infinitad de premios de 500 pesetas.

Entre los billetes que están a la venta en esta Administración, está sin duda el GORDO para el sorteo extraordinario de 12 de mayo próximo. No lo olvide el público. LOTERÍA DE LA CALLE DE LAS BARCAS, frente al Banco Río de la Plata y junto al teatro Novedades.

Los mejores dulces se expenden en los HORNOS y PASTELERÍA de MANUEL HERRERO PI Y MARGALL, 7 Frutas confitadas, a 4 pesetas kilogramo

Centro administrativo Victoria Eugenia Sección cuotas militares Ingresos en Hacienda y Tramitación de expedientes SECCION AUTOMOVILISTA.—Matrícula de automóviles, transmisiones, carnet de chófers y seguros. Oficinas: Pi y Margall, 17.—Teléfono 984, Valencia.

Teatro Principal Compañía de comedias SIMO RASO-ZORRILLA Hoy martes 22 de marzo de 1927 A las 6 tarde: EL BURLADOR DE MEDINA A las 10 noche: La dichosa honradez

Teatro Apolo En la presente semana ESTRENO El príncipe se casa Música del maestro Serrano. Hoy martes 22 de marzo de 1927 A las 6 tarde: EL BURLADOR DE MEDINA A las 10 noche: La dichosa honradez

Gran Teatro (Templo cinematográfico) HOY MARTES Butaca, 0'75.—General, 0'40 NADA MENOS que cuatro películas de diversos y variadísimos asuntos. ¡Un "Cock-tail" cinematográfico! Entre las rocas del acantilado Astucia femenina. Intrigas, habilidad, intrepidez y valor. Impenetrable creación de WILLIAM DESMOND. PARIS ATRACCIONES Las graciosas locuras del público noctámbulo en la villa Luirere. Antes de media noche Aventuras, misterios, sagacidad, por WILLIAM RUSELL. SI YO FUERA REINA Elegancia, fantasía, grandiosidad, triunfo de ETEL CLAYTON. 16 actos que perfuman este "Cock-tail". Mañana, MODA. ¿Quedan poetas? ¿Quedan gentes de buen gusto? ¿Quedan en Valencia haya acudirán a admirar la hermosura, la gentileza, la gracia inimitable de Manon Lescout Imposible hallar más adorable figurina que LYA DE PUTTI: una MANON tallada en Sevres. La silueta de GLADIMIR GARDAROW acusa el perfil exacto del Caba lero DES GRIEUX. ¿Yes producción de la U. P. A., podrá pedirse más? V no os olvidéis que el precio es de 0'75 butaca, lo cual no va mal para los románticos, para los poetas, ni aun para las personas de buen gusto.

Teatro Ruzafa Mañana miércoles, a las 10 noche DEBUT DEL EMINENTE ARTISTA PACO SANZ con su grandiosa compañía automática, en la que figura el primer actor DON LIBORIO También hará su debut la gran bailarina ISABEL OTERO OLYMPIA HOY MARTES Los celos de Buster LABIOS SELLADOS Drama de misterio o interés que intriga desde su principio. Dorothy Keever y Cullen Landis — 5 partes. Curiosidades Universal EXITO Los maridos ajenos Dalgiosa comedia de equívocos graciosos, con situaciones de gran fuerza cómica. Marie Prevost y Monte Blue — 5 partes. Soldados a la fuerza Cómica en dos partes.

LIBRICO HOY MARTES Exito inmenso de La Bejarana La mejor película española Nutrida orquesta - Coro de ambos sexos Completarán el programa EL TOQUE DE ALARMA, comedia dramática, por Elaine Harmeister. — SANDALIO, PROYECTOR DE DAMAS, cómica en dos partes.

Edén Concert — BARCAS, 7 — Sesiones de variedades Tarde, a las 3'45 — Noche, a las 9'45 40 artistas de variedades, 40 Clamoroso éxito de Emilia Práxedes — Mañana debut de las Hermanas Muñoz AVICULTORES Leed este periódico el próximo jueves, día 24, que en él encontraréis algo que os interesa mucho saber.

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS Tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTOMAGO e INTESTINOS DOLOR DE ESTOMAGO DISPEPSIA ACEDIAS y VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS en NIÑOS y Adultos que, a veces, alteran el ESTREBIMIENTO BILATACION y ÚLCERA DISENTERIA Muy útil contra las disenterías de los niños, incluido en la lista de los ÚLTIMOS y BENCILIN. 30 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES Enseñanos una botella y se notará pronto que el estómago como más dulce mejor y es un remedio seguro de coque con su uso. 5 pesetas botella, más medicación para unos 5 días. Vende: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo.

CARTELERA Para hoy PRINCIPAL.—A las 6 tarde: El burlador de Medina.—A las 10 noche: La dichosa honradez. PRINCESA.—A las 9'45 noche: Turco par.—Los semidioses. ESLAVA.—A las 10 noche: Los extremeños se tocan. MODERNO.—A las 6'30 tarde: Els felissos, Els tres novios de Toneta y El fallero macho.—A las 9'45 noche: Els felissos, La pau del matrimoni y El fallero macho.—A las 11'45: El fallero macho y Bodes d'or en l'hórt. COMEDIA (antes Martí).—A las 6'30 tarde y 10'30 noche: La mala ley. LIRICO.—Sesiones de cine a las 5 tarde y 9'30 noche. OLYMPIA.—Sesiones de cine a las 5 tarde y 9'30 noche. GRAN TEATRO.—Sesiones de cine a las 5'15 tarde y 9'30 noche. COLISEUM.—Sesiones continuas de cine desde las cinco de la tarde. VERSALLES.—Sesiones de cine desde las 4'30 tarde. Para mañana PRINCESA.—A las 9'30 noche: Turco impenetrable. RUZAFÁ.—A las 10 noche: Debut del eminente artista Paco Sanz y de la gran bailarina Isabel Otero. ESLAVA.—A las 6 tarde: ¡A martillazos!—A las 10 noche: Los extremeños se tocan.

Cine Versailles Hoy martes ULTIMO DIA: El coche núm. 13 Dos jornadas, completa, 9 partes Según la famosa novela de Xavier de Montepín.

# Del crimen de la calle del Principe

# Estrella, el amor del criminal dice a "La Correspondencia"

Uno de nuestros redactores, considerando interesante una entrevista con la señorita Casiana, novia del autor del trágico suceso desarrollado en la joyería de la calle del Principe, de Madrid, ha dedicado todo el día de hoy a buscar a la desconocida, consiguiendo entrevistarse con ella a última hora de la tarde.

Nuestra interpelada nos recibe con cierto sobresalto; tranquila al conocer nuestra misión, nos invita a un breve interrogatorio, toda vez que dispone de escaso tiempo, por estar cercana la hora de reanudar su trabajo.

La citada señorita presta sus servicios en un establecimiento público. Se llama Casi M. S., tiene 24 años, es morena, baja de estatura, muy simpática y graciosa hablando.

Se duele de lo que le ha ocurrido a su novio, al que consideraba incapaz de acto semejante. Dice la señorita Casi que llegó a la corte allá por el año 1922, procedente de Granada, su tierra natal.

Al morir sus padres, quedó sola con un hermano, que trabaja en el campo, y como carecía de recursos, marchó a Madrid, marchó a Madrid dispuesta a procurarse con su trabajo medios de vida honrados. Alquiló un piso en la calle de la Cruz Verde, número 6, y poco tiempo después consiguió una recomendación para los Almacenes Rodríguez, donde le procuraron trabajo de ropa blanca para casa.

Con estos medios de vida se ha mantenido hasta ahora, sin necesidad de recurrir a nadie. Cierta día, cuando iba a devolver la faena, tropezó con Luis San José Pastor, quien le ofreció su compañía, repitiéndose esto por espacio de muchos días, hasta que logró convenecerla, admitiendo las relaciones amorosas que le proponía.

Estas fueron normales bastante tiempo, y luego adquirieron otro carácter más íntimo, que duró unos tres meses, pues ya en la intimidad, la Casi descubrió en su amante ciertos defectos que no le gustaron, con motivo de su afición zurriega y del poco interés que demostraba su novio para el trabajo.

que invita a todos los señores consules de las Repúblicas hispanoamericanas, interesando su asistencia y la de los socios de la Económica.

El "Boletín Oficial" de la provincia inserta una circular de la Junta de Clasificación y Revisión de Valencia, señalando los días en que, a las ocho de la mañana, han de comparecer las comisiones de los pueblos para asistir al juicio de revisiones de reclutas del reemplazo de este año y expedientes de los de 1924, 1925 y 1926, mas los de reemplazos anteriores, que están aún sujetos a revisión.

A la capital corresponden los días del 14 al 27 de mayo. ¿Queréis no toser más? Probad una sola vez las PASTILLAS de SAN BLAS y os convenceréis de su eficacia. Farmacia Santa Catalina, de F. Selma, Sombrerera, 5.

En la Academia Valencianista del Centro Escolar y Mercantil se celebró anoche la tradicional lectura de poesía fallera, a la que asistieron varios literatos y poetas. Presidió el señor Beneyto y Pérez, y se leyeron los "librets" de las calles de Joaquín Costa, de don Alfredo Sanja, y la señorita doña Josefa Escolano, Nave y Bonaire, Borrull y Turia, Jordana y Burjassot, del poeta don J. M. Bayarri; el de Tabernes, del señor Valente, y el de la plaza de San Gil, premiado por la Academia, del señor Garrido Juan.

Los autores señorita Escolano y señores Bayarri, Sanja y Garrido, fueron muy felicitados, reinando en la velada la más cordial camaradería.

En la Cámara Agrícola se ha reunido la sección de Arroces, acordando convocar para el domingo próxima una gran Asamblea arrocería, en la que se discutirán y aprobarán, en su caso, las conclusiones que se han de elevar a los poderes públicos para remediar la profunda crisis por que atraviesa la mencionada producción.

Parece que entre estas conclusiones figura la de pedir al Gobierno primas de exportación para el arroz elaborado.

El señor Arzobispo saldrá mañana a primera hora, en auto, para Calatayud, donde tomará el tren que ha de llevarle a Pamplona.

Si el tiempo no continúa hermoso, como hoy, entonces S. E. R. marchará en el expreso de las once, por la línea de Madrid. Desearnos al reverendísimo Prelado un viaje feliz.

Su oficio—continuá—era soldado, pero como éste escaseaba, alternaba con el de electricista, pasando tranquilamente largas temporadas sin ninguno de ellos.

Cuando iba a ingresar en filas se despidió de ella, y desde entonces no volvió a saber de él hasta conocer el relato del suceso por los periódicos.

Asegura que jamás la dió malos tratos ni recurrió a ella para nada, como asimismo ella no recibió nunca ni el más mínimo obsequio del que fué su novio. Terina con un recuerdo piadoso para el matador del joyero, y dice que si hubiera continuado con ella no hubiera ocurrido el hecho que ha llevado al intranquilidad y el luto a dos familias honradísimas.

El ansia de renovación y el decidido propósito de incorporarse al progreso, dejan sentir sus efectos hasta en las propias Casas Consistoriales. Los locales destinados a oficinas, van experimentando una lenta, pero continua transformación, y ayer Contaduría, hoy el local destinado a Especies gravadas, mañana Secretaría, et cetera, etc., van adquiriendo el carácter que los tiempos modernos exigen en las oficinas públicas, que han de tener el decoro que corresponde al público y a los propios empleados, que es la base de su interior satisfacción.

La reforma del local destinado a Oficinas de Especies gravadas toca ya a su término, y por las trazas, ha de resultar una de las dependencias municipales mejor instaladas. Es sig no de alabanza todo lo que tienda a dignificar al empleado, si se quiere exigirle estrecha cuenta de sus actos; pero hasta ahora, cuanto se ha hecho cae en la esfera que pudiéramos llamar externa. A estas reformas, si se quiere tener empleados dignos no ha de acompañar la parte interna, poniéndolos en condiciones de poder responder a lo que de ellos puede evigirse. Y como primer paso en esta laudable tarea, ha de procurarseles medios de atender decorosamente a su subsistencia. La retribución ha de estar en razón directa de la responsabilidad.

En San Bartolomé, Cuarenta Horas extraordinarias, descubriéndose a S. D. M. a las cinco y media de la mañana, y reservándose a las siete de la tarde. Todos los días habrá órgano y cantos piadosos en las misas de descubrir; vísperas solemnes después de la misa conventual; completas, matines y laudes a las cuatro de la tarde; trisagio a las cinco y media, y sermón a las seis.

En el Instituto Médico Valenciano dará mañana una conferencia el doctor Sanchis Banis, joven e ilustrado médico del Hospital general de Madrid, que se ocupará del interesantísimo tema "La locura de doña Juana la Loca.—Diagnóstico retrospectivo". Esta conferencia empezará a las seis y media de la tarde.

El Consejo Provincial de Economía Nacional se reunió a última hora de la tarde de ayer en el salón de sesiones de la Diputación provincial, bajo la presidencia del secretario del Gobierno civil señor Peiro, acordando dar por constituido, provisionalmente el Consejo, y comunicarlo a la superioridad y pidiendo instrucción.

El Consejo decidió constituir una comisión permanente compuesta de dos representantes de la agricultura, dos del comercio y dos de la industria.

Se encargará de la vicepresidencia del Delegado de Hacienda señor Vázquez Lasarte; la agricultura estará representada por el señor Lassalet, presidente de la Cámara Agrícola, y el señor Tarín, presidente de la Confederación de Viticultores; el comercio, por los señores Perales y Dioni, y la industria, por los señores Montolió y Navarro.

Se acordó nombrar secretario del Consejo, a don Eduardo Ochoa, oficial del Gobierno civil.

La mañana de hoy ha sido espléndida de sol, de temperatura benigna y brisa agradable, haciendo honor a la entrada de la Primavera, que comenzó ayer a las 14'50 horas, con el paso del sol al signo Aries, del Zodíaco.

Pero el tiempo está inseguro: al comenzar la tarde, las nubes han cubierto el gran parte del firmamento, y esto, unido a la humedad remanente que llega a las 60°, y a la brisa que ha saltado al Este, refrescando un poco, hace temer que la lluvia no se haga esperar. La presión barométrica se mantiene a 767 milímetros, y la temperatura mínima fue de 10° en la madrugada, 12 a las ocho de la mañana y 19 a la sombra y 21 al sol, a la una de la tarde.

Noticias de todo el mundo

Por Telégrafo, Teléfono y Cable

Nos parece qué...

Cómo pasa la vida...

Nos parece qué...

La actualidad nacional

UN TELEGRAMA COMENTADO

La actualidad extranjera

La segunda Conferencia Nacional del Libro, que se viene celebrando en Madrid, es del mayor interés por lo fuertemente seleccionados que son los temas que son su objeto...

Hubo un momento en que se creyó que los Estados Unidos habían dado ejemplo para que todo el mundo prohibiera la venta de bebidas alcohólicas.

Oslo.—La Cámara ha aprobado un proyecto de ley regulando la venta de bebidas alcohólicas, que se prohíbe en determinados casos y especialmente a los menores de edad.

La gran nación China, que es como un estanque inmenso de aguas quietas e infectas, rebulle en pasiones y en sangres agitadas por ideas que no son suyas, sino importadas.

Información política

La vida en Madrid

El presidente del Consejo

El ferrocarril de Cuenca a Utiel

En Gobernación

El señor Martínez Anido fue visitado por los Gobernadores civiles de Castellón y Cuenca, despatchando después con los directores generales de su departamento.—Mencheta.

De Barcelona

Accidente automovilista

En una curva de la carretera de Peneg a Miravet voló y se despenó en un erriplén un auto que conducía el comerciante tortosino D. José Somara, el cual resultó muerto.

Incendio

En el pueblo de Ribot un incendio destruyó parte de la casa número 3 de la calle de las Planolas, muriendo asfixiada a consecuencia de siniestro Catalina Martí Pons, de 55 años, viuda.

El duque de Alba

Mañana es esperado el duque de Alba, procedente de los Estados Unidos. Se propone hacer estudios arqueológicos en Cataluña y Baleares.

Por monedero falso

Se ha visto hoy en la Audiencia la causa seguida contra José Bergés acusado de expender monedas falsas de dos pesetas.

¡Siguen los vivos!

El comerciante de Naval Moral de la Mata, don Cipriano Casas, ha denunciado al juzgado que envió una partida de pimientos valorada en pesetas 5.233, a un sujeto de esta localidad que se fingía comerciante en granos y cereales...

Un hereje

Pontevedra.—En la parroquia de Mesuga un individuo amenazó al párroco porque trataba de viaticar a un moribundo.—Mencheta.

La Asamblea del Libro

A las cinco de la tarde se ha reunido en el Senado la Asamblea del Libro, presidiendo los señores Castejo, Carvajal y Calvo Sotelo (don Leopoldo).

Se ha puesto a discusión el tema del papel destinado al libro, tema que se acordó incorporar al orden de la política arancelaria.

El señor Yanguas en Málaga

Dicen de Málaga que el exministro de Estado señor Yanguas visitó el Ayuntamiento, siendo recibido por el Alcalde y concejales.

El Alcalde pronunció un discurso de salutación, al que contestó el señor Yanguas, haciendo grandes elogios de Málaga y de su privilegiado cielo.

El Ayuntamiento le obsequió con un lunch, y después la brigada de Bomberos evolucionó a su presencia con gran precisión.

El señor Yanguas felicitó a los jefes.

El presidente del Consejo

El marqués de stella se halla en el período de franca convalecencia.

El doctor Quintana levantó a media hora el apósito de la herida, encontrándola casi cicatrizada.

Esta mañana no recibió el presidente ninguna visita, pero se cree que le verán algunas personas esta tarde, antes de que comience el Consejo.

Figuran, entre estas personas, el embajador de Cuba; los generales Montero, Verdugo y Soriano; el coronel Manero; el marqués de Benicarló y los jefes y oficiales del regimiento de Wad-Ras.

Visiteo

Visitaron al ministro de Trabajo comisiones de Lérida y del Valle de Arán.

El ministro de Marina fué saludado esta mañana por el general Hermosa, el duque de Sotomayor, el Alcalde de Vigo y el Gobernador civil de Castellón.

En el ministerio de Trabajo

El ministro de Trabajo fué saludado esta mañana por una comisión de las sociedades de Casas Baratas, y otra de Lago, que le habló del pacto convenido para la celebración del Descanso dominical por parte del comercio.

La ley de Funcionarios

La ponencia que tiene a su cargo el estudio de las bases para la reorganización de la ley de Funcionarios, se ha reunido, cambiando impresiones acerca de su cometido.

Consejo de ministros

Esta tarde, a las siete, habrá Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del marqués de Stella.

La salud del Rey

Su majestad se halla casi restablecido.

Come con apetito y conversa largos ratos con las personas reales y personajes palatinos.

Uno de estos días reanudará ya su vida normal, pero es muy posible que no se concedan audiencias hasta su regreso de Andalucía.

Disposiciones oficiales

No está fijada todavía.

De Guerra

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" inserta una real orden disponiendo la asistencia al Corso de carros de asalto de un teniente por división.

La "Gaceta"

Declara beneficiario del régimen de subsidio a las familias que tengan más de seis hijos a los vecinos de Jalante José Verdecho y Federico Martínez.

Nuevo pabellón

Hoy se ha celebrado con gran solemnidad la inauguración del nuevo pabellón antituberculoso del Hospital del Rey.

Se ha dado el nombre de la Reina doña Victoria Eugenia.

El ferrocarril de Cuenca a Utiel

Zaragoza.—Los concesionarios de las obras del ferrocarril de Cuenca a Utiel, señores Bernal y Marchetti, han hecho declaraciones al corresponsal de la Agencia Mencheta en esta capital.

Han dicho los referidos señores que se hallan en relación con el Banco y que les sobra capital para la construcción de la línea.

Han recibido ofertas del traspaso de la concesión, que no han aceptado ni aceptarán, pues tienen el propósito de comenzar y terminar las obras.

No han tomado éstas gran impulso hasta ahora por las dificultades del replanteo, pues solo se les ha permitido en una pequeña parte, y por lo tanto no han podido emplear más que unos 300 obreros.

Esperan que el replanteo quedará terminado en 10 de abril, y entonces podrá aumentarse a 2.000 el número de obreros.

La empresa tiene al pie de las obras unos 10 kilómetros de carriles, y en abril recibirá máquinas, vagones y demás material para las obras.

Visita a un Hospital

La Reina doña Victoria estuvo esta mañana con el marqués de Ventadouro y duquesa de San Carlos, en el Hospital del Rey, situado en Carabanchel, con objeto de inaugurar una sala destinada a tuberculosos.

Dos notas oficiosas

En la oficina de Censura han sido facilitadas esta mañana a los periodistas, las siguientes notas oficiosas:

"En el sector de Gomara, en la carretera de Amiade a Miter, apareció días pasados una cuadrilla de ladrones, que tenía en jaque a cuantos—por ella se aventuraban.

Las intervenciones montaron un servicio de vigilancia, logrando copiar a la partida, matando a los tres cabecillas que figuraban al frente de ella y rescoyendo tres fusiles.

En Beni Ider, la mehalha sorprendió una partida de merodeadores, dispersándola y recogiendo un fusil mauser.

Sin novedad en el resto de la zona. El armamento recogido en la primera quincena del presente mes, asciende a 225 fusiles mauser."

La otra nota dice así: "La presidencia del Consejo ha aprobado el correspondiente presupuesto para instalar en Santa Isabel de Fernando Pío, escuelas dotadas de material moderno completo para la enseñanza primaria, artística e industrial."

En Instrucción

El doctor Callejo fué visitado por el Alcalde de Madrid y por un catedrático de la Universidad de Oviedo, que le habló del legado de un millón a dicha Universidad, impugnado por uno de los herederos, basándose en cierta modificación testamentaria.

Ordenando que las Diputaciones sean las encargadas de atender a los antipodas que soliciten los Ayuntamientos y entidades para la construcción de caminos vecinales.

Nombrando a don Ramón Poutignet ayudante de Obras públicas en el Golfo de Guinea.

Concediendo tres meses de licencia por enfermo al señor Yanguas.

Concediendo 10.000 pesetas para gastos de instalación del pabellón en paño en la feria de Milán.—Mencheta.

Noticias de Marruecos

Larache.—Los aviadores Reina y Antonio han sido obsequiados por los aviadores de esta zona, con motivo de los trabajos de salvamento que realizaron con los aviadores uruguayos.

Se instruye expediente para la concesión de la cruz de Beneficencia a la tripulación del remolcador "Victoria Eugenia" que logró salvar a cinco soldados del Tercio que cayeron al mar.

Con motivo del viaje de Steet se concederán numerosas insignias a kaides e indígenas afectos al Protectorado francés.

El general Champrom ha visitado la zona en que hace días se registraron algunas sublevaciones.

Como resultado de la visita se envían raciones a las avanzadas.

Tetuán.—Como consecuencia del gran temporal reinante hace tres días que no llegan correos.

Se han adoptado precauciones para que el vendaval no arrebatase mercancías de los muelles.

En el campamento muchas tiendas han sido arrebatadas por el temporal.—Mencheta.

El petróleo mejicano

EL PETROLEO EN LA REPUBLICA DE MEXICO.—La Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo de la República de los Estados Unidos Mexicanos ha dado a conocer los datos referentes a la producción de petróleo en el país en los nueve primeros meses del año 1926, según los cuales, el petróleo crudo producido en dicho período alcanzó 70.927.753 barriles, valorados en 177.402.720 pesos mexicanos, correspondiendo 45.806.178 barriles y 107.971.730 pesos al petróleo crudo pesado y 25.121.575 barriles y pesos 69.430.990 al petróleo crudo ligero.

Desde el año 1901, en que brotó el primer pozo de producción comercial, hasta fines de septiembre de 1926, México ha dado 1.381.434.077 barriles, cuyo valor asciende a pesos mexicanos 2.422.205.058. La exportación del petróleo crudo de México en los nueve primeros meses del año último llegó a 64.339.608 barriles, habiendo salido 63.520.160 por el puerto de Tampico, 368.608 por el de Tuxpan, 326.355 por el de Puerto México y 123.894 por otros puertos y aduanas fronterizas.

La exportación de la naranja

Hasta el mediodía de hoy, la actuación de la Junta Inspectora del Puerto, ha sido la siguiente: Solicitadas, 33; cajas de naranja, 328; medias cajas, 4.718; atados, 49.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos taxonómicos para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cincuenta céntimos.

Banco de Vizcaya

Table with exchange rates for various currencies as of March 22, 1927.

Table with exchange rates for Barcelona and Madrid for various currencies.

Al cerrar

En honor de los marinos británicos

A la una y media ha comenzado a servirse en los Vivieros municipales el almuerzo dispuesto por el Ayuntamiento en honor del señor almirante y de los señores jefes y oficiales de la escuadra inglesa del Mediterráneo, anclada en nuestro puerto.

La comida ha trascendido, como era natural, en medio de la mayor exquisitez.

Han concurrido a ella, a más del Alcalde de la ciudad, las demás autoridades. En representación del señor Gobernador civil ha asistido don Félix Peiro.

A la hora de los postres se ha levantado el señor marqués de Sotelo, para ofrecer el obsequio. Ha expresado sus respetos a sus majestades británicas; ha manifestado su agradecimiento porque la escuadra haya fondeado en nuestro puerto; ha solicitado que no sea ésta la última visita. "Desearía—haciendo a los marinos ingleses—que cuando rindáis el viaje y volváis a vuestros hogares, expreséis a vuestros familiares nuestro cariño, y a nuestro pueblo nuestra admiración". Y ha terminado brindando por los Reyes y los ejércitos de ambas naciones y diciendo: "¡Viva Inglaterra! ¡Viva España!"

A continuación el señor almirante ha manifestado su agradecimiento por las facilidades encontradas, especialmente por parte de la Capitania del Puerto; ha dicho que se han interesado mucho por "esta antigua e histórica ciudad, de gran aboigo marítimo"; y ha expresado su creencia de que han terminado antiguos antagonismos, como lo demuestra, entre otras cosas, el matrimonio del Rey de España al elegir para esposa a "una Siba Princesa de estirpe británica". Ha terminado brindando por la salud del Rey de España y por "los futuros y prósperos destinos desta hermosa ciudad de Valencia". La Banda Municipal ha interpretado mística española.

A cargo de un cuadro vasciano han corrido las danzas típicas. V. e. ha faltado la nota de "humour", muy en su punto.—representada por una "alá", cantada en inglés.

Lonja de Valencia

Información comercial del día de hoy. Todos los precios indicados se entienden en origen, en las monedas, condiciones usuales y para partidas de un vagón en adelante.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

22 marzo de 1927

Table with 4 main columns: Productos, Clases, Mercado, and Precios. Sub-columns include Ofertas and Operaciones. Rows list various agricultural and industrial products like Arroz, Alubias, Cacahuet, Trigos, etc.

Volanderas El señor de las patillas

Me quedé estupefacto al ver entrar en la sala del círculo a aquel señor ostentando un par de magníficas patillas canosas...

de la jara, de los campos yermos alfombrados de hierbas y cardos... pulida, en punta, que luchó con el bigote retorcido...

Advertisement for ELIXIR BERTRAN: 'El que sufre de los nervios es porque quiere!' Curación segura con el ELIXIR BERTRAN. Especialidad recetada todos los días por los médicos más eminentes...

Advertisement for SKANELAND: EMPRESA DE NAVEGACION Ybarra y Compañía, S. en C. Servicio rápido regular quincenal para New York y Filadelfia. El vapor SKANELAND saldrá de este puerto el día 24 del corriente...

Advertisement for DUNLOP tires: 'Para quedar satisfechos montad Neumáticos Dunlop'. Incluye imágenes de neumáticos y detalles de contacto en Madrid y Barcelona.

Advertisement for NERVION LINE: Servicio rapidísimo quincenal, directo a los puertos de Santiago de Cuba y Habana. Incluye detalles de itinerario y tarifas.

Advertisement for PASTILLAS del Dr. ANDREU: Includes a large stylized 'TOS' logo and text describing the medicinal product for various ailments.

Advertisement for ALDECOA: que admite carga a fletes reducidos, aceptándolos también con conocimiento directo, con transbordo en Habana para todos los puertos de la isla de Cuba.

Advertisement for WERTHEIM sewing machines: Máquinas para coser y bordar las de mejor resultado y las más elegantes. WERTHEIM MAQUINAS ESPECIALES de todas clases...

Advertisement for AUTOMÓVILES PANHARD & LEVASSOR: CHASSIS INDUSTRIALES. ULTIMOS MODELOS, muy rápidos para omnibus y camiones. NUEVOS PRECIOS.

Advertisement for CHALET and Huéspedes: Se alquila en la Avenida del Puerto, dotado de todas las comodidades modernas. Huéspedes: En casa limpia y con mucho sol se admiten huéspedes, precios económicos.

Large advertisement for DENTINA - CAÑIZARES: La sonrisa en el niño es el ARCO IRIS que denota su curación. 'DENTINA - CAÑIZARES' Es el único medio que debe usted seguir, para evitar los sufrimientos producidos por los vómitos, diarreas, inflamación, dolores de vientre...



Caja-estuche, 125 ptas.

Caja-estuche, 125 ptas.



### Las tiradas extraordinarias de la Real Sociedad de Tiro de Pichón

Este año tienen un nuevo y mayor atractivo, y es el de tirarse la Copa del Príncipe de Asturias, de nueva creación, y que se disputará por vez primera en Valencia el día 1 de abril.

Las tiradas se celebrarán del 31 del corriente al 10 de abril próximo, ambos inclusive, con arreglo a este programa:

Jueves 31 de marzo.—A la una de la tarde, tiro de prueba. Pichones, 1; entrada, 20 pesetas; handicap.

A las dos. Premio de Sus Majestades. Pichones, 8; entrada, 50 pesetas; handicap. Un cero excluye; derecho a igualar. El primero ganará el premio y el 70 por 100 de las entradas.

A las tres y media. Premio de Su Alteza Real la Infanta doña Isabel. Pichones, 6; entrada, 40 pesetas; handicap. Un cero excluye; derecho a igualar. El primero ganará el premio y el 70 por 100 de las entradas.

Viernes 1 de abril.—A la una, tiro de prueba, en las mismas condiciones que el día anterior.

A las dos. Copa Príncipe de Asturias. Pichones, 1; entrada, 50 pesetas; distancia, 25 metros. El vencedor ganará la Copa para la Sociedad y para él la reproducción de la misma y el 75 por 100 de las entradas.

A las tres y media. Premio de la excelentísima Diputación provincial. Pichones, 1; entrada, 40 pesetas; handicap. El primero ganará el premio y el 70 por 100 de las entradas.

Sábado 2.—A las doce y media de la tarde, tiro de prueba, como los anteriores y sucesivos.

A la una y media, rifa y subasta de escopetas.

A las tres. Campeonato de Valencia. Premios de la Sociedad: una copa de plata y 7.000 pesetas distribuidas en dos premios. Pichones, 20 (7 para el primer día y 13 el segundo). Entrada, 125 pesetas; distancia, 27 metros. Tres ceros excluyen; derecho a igualar. El primero ganará la copa y 5.000 pesetas; el segundo 2.000 pesetas. De la rifa y subasta de escopetas percibirá la Sociedad el 10 por 100 del importe total de la poule correspondiente a las mismas.

Domingo 3.—A las doce y media de la tarde, tiro de prueba.

A la una y media, continuación del Campeonato.

Lunes 4.—A la una, tiro de prueba.

A las dos, copa Maceda. Pichones, 1; entrada, 40 pesetas; handicap. El primero ganará el premio y el 70 por 100 de las entradas. Por acuerdo de todas las Sociedades, esta copa no tendrá penalidad.

A las tres, premio "R. Santonja". Pichones, 6; entrada, 40 pesetas; handicap. Un cero excluye; derecho a igualar. El primero ganará el premio y el 70 por 100 de las entradas.

Martes 5.—A la una de la tarde, tiro de prueba.

A las dos, premio del excelentísimo Ayuntamiento. Pichones, 7; entrada, 40 pesetas.

Serios: Tiradores de 20 a 25, a 23; de 24 a 25 y medio, a 24; de 26 a 27 y medio, a 26, y de 28 a 30, a 28.

Un cero excluye; derecho a igualar. El primero ganará el premio y el 70 por 100 de las entradas.

Miércoles 6.—A la una, tiro de prueba.

A las dos, premio de la Real Sociedad de Tiro de Pichón, de Valencia: Una copa de plata y 4.000 pesetas. Pichones, 12; entrada, 100 pesetas; distancia, 25 metros; dos ceros excluyen; derecho a igualar. El primero ganará la copa y 3.000 pesetas. El segundo, 1.000.

Jueves 7.—A la una, tiro de prueba.

A las dos, premio del presidente don Juan José Sister. Pichones, 6; entrada, 40 pesetas; handicap. Un cero excluye; derecho a igualar. El primero ganará el premio y el 70 por 100 de las entradas.

A las tres y media, premio del presidente de la Comisión provincial de la Cruz Roja, don Fernando Ibañez. Pichones, 1; entrada, 25 pesetas. Handicap. El primero ganará el premio y el 40 por 100 de las entradas. El 60 por 100 de las entradas se destinará a la policlínica de esta benéfica institución.

Viernes 8.—A las doce y media de la tarde, tiro de prueba.

A la una y media, rifa y subasta de escopetas.

A las tres, gran premio de la Real Sociedad de Tiro de Pichón, de Valencia: Una copa de plata y 7.000 pesetas. Pichones, 20 (7 el primer día y 13 el segundo). Entrada, 125 pesetas. Handicap. Tres ceros excluyen; derecho a igualar. El primero ganará la copa y 5.000 pesetas. El segundo, 2.000 pesetas. De la rifa y subasta de escopetas, percibirá la Sociedad el 10 por 100 del total de la poule correspondiente a las mismas.

Sábado 9.—A las doce y media, tiro de prueba.

A la una y media, continuación del Gran Premio.

Domingo 10.—A las dos, tiro de prueba.

A las tres, premios de Consolación: dos copas de plata, regalo de

### Información telegráfica de anoche Los sudistas entran en Shanghai

#### La «Concesión Internacional», tranquila.—Es posible que se evite el choque entre nordistas y sudistas; mediante arreglos diplomáticos

Londres 21

Durante el día se han recibido noticias de Shanghai confirmando la entrada en dicha ciudad de las fuerzas sudistas.

Con este motivo han desembarcado más marinos americanos y los han movilizado los voluntarios extranjeros para la guardia de la Concesión Internacional.

El Gobernador chino se ha refugiado en la concesión francesa.

Millares de chinos han huido ante la llegada de los sudistas.

La huelga general es un hecho. Los comercios están paralizados y los tranvías no circulan. Se calcula en 100.000 el número de huelguistas.

En distintos puntos de la población se han producido algaradas y la Policía ha tenido que cargar en distintas ocasiones.

Las tropas han ocupado posiciones muy cerca de la concesión francesa. Algunos proyectiles de obús, de origen desconocido, han caído en el recinto de la concesión francesa, pero no han causado desgracias.

Todos los extranjeros están refugiados en el interior de Settlement y en aquella, cuyas calles están constantemente vigiladas.

Algunos grupos de estudiantes cantoneses han intentado celebrar una manifestación en la concesión francesa, pero han sido rápidamente dispersados.

Hasta ahora los soldados sudistas no han participado de manera ostensible en las manifestaciones producidas en las calles. Su bandera ondea en la mayoría de los edificios de la ciudad.

Algunos informes indican que aquellos que han logrado penetrar en el hinterland internacional, realizando algunos actos de pillaje, dispersando los soldados británicos, de entre los que resultaron heridos un teniente, un cabo y dos números.

En los círculos diplomáticos de Londres se espera con seguridad una tregua entre las fuerzas de uno y otro bando, con objeto de dar tiempo a los nordistas a que, evolucionen completamente Shanghai y su zona.

### RELIGIOSAS

#### SANTOS DE MAÑANA.—

San Victoriano y San Fidel, mártires; Santo Toribio de Lima, Arzobispo, y el Beato José Oriol, Misa y oficio de la Feria IV con rito simple y color morado.

#### CUARENTA HORAS.—

Principian en la iglesia del convento de la Encarnación.

#### ADORACION NOCTURNA.—

Turno de San Pascual Bailón.

#### CORTE DE MARIA.—

Nuestra Señora del Sufragio, en la Santísima Cruz.

#### Cultos para mañana:

En la Metropolitana, a las nueve y media misa conventual con sermón por don Vicente Marco Garín, cura de Benisanó, cuaresmero de la parroquia de San Esteban.

—En las parroquias, a las diez misa conventual con sermón por los respectivos predicadores cuaresmales.

#### Ejercicios cuaresmales:

En San Martín, a las seis y media de la tarde rosario y Via Crucis, y a las siete y cuarto sermón por el padre Calasanz Rabaza, Provincial de las Escuelas Pías.

En San Lorenzo, de los Padres Franciscanos, a las seis y cuarto de la tarde Corona franciscana, Via Crucis y sermón a cargo del padre José Paugerver, O. F. M.

En la Compañía, a las seis y media de la tarde rosario, Via Crucis, punto de Doctrina por el padre José María Gironés, S. J., y sermón sobre el Evangelio por el padre Ignacio Corrons, S. J.

En la iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos), a las cinco y media del tarde Via Crucis y sermón por el padre Prior fray Vicente Cifre.

En Santos Juanes, por la mañana a las siete ejercicio del Via Crucis, y por la tarde a las seis rosario y Via Crucis.

En el Calvario, a las siete y media misa de Comunión, y por la tarde a las cuatro Via Crucis.

—En la Santísima Cruz, Misión parroquial. Todos los días, hasta el domingo próximo, sermón por el padre Antonio Begues, Sch. P.; terminando con motetes.

Los señores que hayan ganado premio en estas tiradas, Pichones, 1; entrada, 25 pesetas. Handicap.

El primero ganará una copa de plata y el 50 por 100 de las entradas. El segundo, una copa de plata y el 20 por 100 de las entradas.

Estos premios son exclusivamente para los tiradores que habiendo tomado parte en dos o más premios de estas tiradas extraordinarias, no hayan ganado premio.

—A las tres, premios de Consolación: dos copas de plata, regalo de

### El Rosario y Salve del Cardenal Benloch

Son cinco ya los sábados de gran solemnidad en la Real Capilla de la Virgen de los Desamparados. Este grandioso acto se ha instituido a perpetuidad, para cumplirse así la voluntad del eminente compatriota nuestro Cardenal Benloch (que santa gloria haya).

Numeroso y escogido grupo de cantores, acompañados por el órgano y mustramentos de cuerda, forman la selecta capilla musical, encargada de dar mayor esplendor al culto divino. La dirige, acertadamente, el notable tenor don Vicente Sansaloni, el cual ha puesto toda su alma y arrestos artísticos en favor de la restauración musical religiosa, consiguiendo, casi por completo, sustituir el antiguo repertorio por otro nuevo, formado de las obras mejores de los buenos compositores modernos. Con esta masa coral está consiguiendo el señor Sansaloni un señalado triunfo, por los efectos maravillosos que produce su magistralmente distintas obras musicales, lo cual es debido en parte a su talento y a la impropia obra. Claro está que a ello contribuyen mucho los dignos profesores (cantores e instrumentistas) que forman este admirable conjunto, entre cuyos señores está don Francisco Tito, organista de esta Real Capilla, del cual precisa hacer especial mención, porque, además de acompañar los cantos correctamente, como los buenos organistas, atiende a las distintas sonoridades, timbres y expresión del instrumento litúrgico por excelencia, obteniendo todo el partido posible. Repito que merece distinción el señor Tito, porque, como excelente compositor, ha contribuido a formar el nuevo repertorio del Archivo musical de la Virgen, con algunas obras suyas de gran valor artístico. Ahí están y se han cantado, sus bellísimos trisagios, de ganancia medódica e indisputable trabajo contrapuntístico; su variada colección de misterios para el santo rosario, cuyos inspirados temas tienen el devoto estilo y carácter peculiar de este humilde acto; sus "Siete Dolores de la Santísima Virgen", a tres voces, cuya encantadora melodía de sabor popular está armonizada sabiamente; su pequeña *Salve*, de cortas dimensiones, pero hay en ella preciosos giros melódicos en las tres voces oponiendo unas a otras sobre un fondo armónico de moderna factura, y finalmente, en ese Archivo está la última obra del señor Tito, su gran *Lectura laureana*, que ha compuesto a motivo de estos solemnes cultos a que se refiere el título de esta crónica. Esta *Lectura* es tan grandiosa, bella y magistral, que, después de haberla oído dos veces en el espacio de quince días, no ha sabido a poco las otras composiciones que se cantaron inmediatamente después de ella, y téngase en cuenta que se trataba de composiciones pertenecientes a los más afamados compositores modernos. Yo me felicito cordialmente.

Termino esta crónica dándole mi más cumplido parabién al señor Vivó, primo del Cardenal Benloch, por haber dado cumplimiento a esta institución piadosa y solemne; y a la distinguida Junta de la Real Capilla por la buena acogida a esta manifestación de fe y arte, y a la excelente capilla de música, que con sus deliciosas armonías consigue convertir en un cielo la iglesia de la Virgen de los Desamparados.—R.

De economía nacional

El alza de la peseta

En los círculos bursátiles, y en general entre cuantas personas tienen negocios en el extranjero, viene siendo comentadísima el alza persistente de nuestra peseta.

A título de curiosidad y para que nuestros lectores puedan formarse clara idea de lo que ello representa, he aquí los cambios mínimos de libras y dólares en los últimos años:

Libras esterlinas  
Año 1923 a 29'48.  
Año 1924 a 31'10.  
Año 1925 a 33.  
Año 1926 a 29'65.  
Año 1927, día 18 del actual, a 27'73.

Dólares  
Año 1921 a 6'43.  
Año 1922 a 6'22.  
Año 1923 a 6'35.  
Año 1924 a 7'08.  
Año 1925 a 6'81.  
Año 1926 a 6'12.  
Año 1927, día 18 del actual, a 5'71.

En cuanto al franco francés, está estabilizado entre las cotizaciones de 22'50-23'50.

Y lo más halagüeño es el que las tendencias del mercado son firmes y la disposición general del dinero francamente optimista.

Ateneos, Círculos y Sociedades

En el Instituto Médico Valenciano dará una conferencia mañana, a las seis y media de la tarde, sobre "Indicaciones operatorias de los traumatismos del cráneo", el profesor de Traumatología y Cirugía ortopédica de Beneficencia provincial doctor Tomás y López Trigo.

### El libro de Almela y Vives

En el último número de "La Gaceta literaria", y firmado con las iniciales E. F., leemos lo siguiente: "La Col-lección Sant Jordi", de la Editorial Barcino, dedicada a la literatura cristiana, había editado en último opúsculo "La Catedral de Barcelona", y ahora, siguiendo la colección, publica "La Catedral de Valencia".

Más arriba dice: "No se trata, en verdad, de obra que evidencie un estilo".

También ha escrito antes Emilio Fernet, cuyas son las iniciales citadas:

"El estilo de Almela y Vives es de un barroquismo excesivo y gracioso, en que cada frase, cargada de léxico, se inclina madura como una espiga. Le exorta un sentimiento de purpura sobre una amapola. Le cruza el aliento del mar latino... Claro que el público debería hacer de moñón y mear al aire las alas de su admiración: bandera alta que amuralla el advenimiento de una riqueza gozosa de harina: alimento espiritual".

En el último número de la "Revista de Catalunya" publica Joan Sacs, crítico de arte, que, según José Pla, es uno de los primeros críticos de arte europeos, lo que a continuación transcribimos referente a "La Catedral de Valencia", de nuestro compañero:

"El autor de dicho libro se nos revela como un gran conocedor del tema que trata, y al mismo tiempo, como un escritor de gusto. Esta monografía nos facilita sin esfuerzo y con verdadero deleite, el conocimiento cabal de aquel magnífico edificio valenciano. Sin divagaciones ni omisiones, el señor Almela nos narra en líneas generales y en detalle la historia de la gran Catedral gótica y de su transformación en barroca. Nada esencial le queda por decir al novel escritor valenciano, y lo que dice lo dice también, que hace que le pidamos una divulgación parecida de otros monumentos de la región valenciana. Pocas veces un historiador habrá conseguido tan bellos resultados con tanta y tan elegante concisión.

Esta graciosa monografía de la Catedral de Valencia está copiosamente ilustrada con fotografías, un plano y dos alzados que ayudan admirablemente al conocimiento del gran templo del Rey Conquistador, monumento conmemorativo de la conquista de Valencia. El volumen quinto de la delicada "Col-lección Sant Jordi", es indispensable a todos: a los eruditos y a los aficionados, tanto como a la gente más profana, puesto que se lee con el mismo agrado que un buen libro de narraciones.

E. M. F., persona muy conocida en Valencia, dice en "La Veu de Catalunya" lo siguiente, refiriéndose al mismo libro:

"A pesar de tratarse, simplemente, de un manual, incluye no solo un prontuario sobre el tema que con tanta extensión y sabiduría desarrolló en un grueso volumen, hace ya algunos años, el erudito canónigo don José Sancho Sivera, sino algo más, una amplificación del mismo, pues se para en buena parte de aquella guía histórica y artística de nuestra Catedral.

Al final inserta una bibliografía general, donde reseña el respectivo valor de las obras enumeradas, a fin de que el lector pueda aumentar sus conocimientos sobre el asunto.

Este libro, que se lee de una sentada, por la difanidad y elegancia de su estilo, se hace aún más sugestivo, porque, a pesar de ser una obra evidente de erudición, no está falta de una emoción serena, ante la altura de la materia que trata, y buena prueba de esto es el sentido colorido que la caracteriza.

Información de la Diputación provincial

Congreso Internacional de Ciencias Administrativas

El condé de Trévelez, comisario general de los Congresos internacionales de Ciencias Administrativas, está organizando la concurrencia de España al tercer Congreso que se celebrará en París en junio próximo. Para esta organización se constituyen subcomisiones en las capitales de provincia, y por lo que se refiere a Valencia, ha escrito al presidente de la Diputación, nombrándole vocal correspondiente e incluyéndole nombramientos a favor del marqués de Sotomayor y del jefe de los abogados del estado, don Mariano Bosch.

El señor Carrau ha enviado los nombramientos citados y les ha convalidado a los expresados señores, para ponerse de acuerdo.

Por la salud del presidente

El presidente de la Corporación provincial, señor Carrau, ha expedido un telegrama dirigido al presidente del Consejo, interesándose por su completo restablecimiento por el sensible accidente que sufrió y del que dimos cuenta ayer a nuestros lectores.

### SUCESOS

#### Recuperación de zapatos

En la zapatería que en la calle de Adresadores posee el señor Gómez, se perpetró un robo el 22 del próximo pasado mes, llevándose los ladrones gran cantidad de género.

Los agentes de Policía señores Más y Villalba han recuperado parte de lo robado, en la casa de compraventa que existe en la calle de la Comunión de San Juan, número 22, primero.

Dichos zapatos fueron entregados a la autoridad judicial, que instruye diligencias.

#### Detenidos

"Habíendose denunciado un intento de robo en el Paseo de Colón, de los poblados marítimos, funeraria de don Salvador Roig, por los funcionarios de Policía señores Cantó, Clausi y Orts, han sido detenidos Félix Benedito Tomás, un hijo de este llamado Félix, prestamos autores de tal hecho, así como Josefa Méndez Martínez, amante del primero, y madre de la sirvienta que presta sus servicios en dicha funeraria.

Los tres detenidos fueron puestos a disposición de la autoridad judicial, que ordenó su ingreso en la cárcel.

### Información de Tribunales

AYER

#### Robo en la carretera de Játiva

De regreso de una taberna, encontró cierta noche Manuel Valbueno Tudela a un ciclista, que por poco le atropella, y el hombre, indignado, sacó una pistola y amenazándole le obligó a entregarle quince pesetas como indemnización al susto que le dio.

Procesaron por robo al pollo Valbueno, y en el acto del juicio el fiscal don Luis de Jaime, que en su calificación pedía para el procesado cinco años y pico de prisión, ha de jado reducida la pena en tres meses de arresto por entender se trataba solo de un delito de estafa.

Ha defendido al acusado don Pedro Vargas, a cuya buena dirección se debe resultado tan favorable para el procesado.

#### Quitando estorbos

Por derribar de un poblado de Nazaret una valla de 180 metros cuadrados, que cerraba el terreno donde tenían sus viviendas tres mujeres, se ha visto hoy en la sección segunda una causa sobre daños, en la que han intervenido el teniente fiscal don Luis Matoses y el letrado defensor don Antonio Boix.

#### Cohecho

El mismo tribunal ha despachado otro sumario incoado contra Lorenzo Cervera, Clemente y seis más, por cierto comercio establecido con el guarda forestal de Chullifá para que les dejara cortar leña de los montes públicos a cambio de un realito semanal por barba.

El ministerio público solo ha mantenido su acusación contra el primero, que ha sido defendido por don Jesús Cabedo.

#### Incidente

En un sobre denegación de una querrela por injurias entablada en el juzgado de Liria, ha actuado el letrado don Juan B. Mompó.

#### Contencioso

El tribunal de lo Contencioso Administrativo se ha constituido en la Sala de lo Civil bajo la presidencia de don Francisco Barrios para ver y fallar el recurso interpuesto por los concejales de Enguera, condenados, sin oírles, al pago de 11.000 y pico de pesetas por cupo de consumos.

Han informado por los apelantes el letrado don Juan Galvañ con el abogado del Estado don Mariano Bosch.

#### Competencia

En una competencia entre el Gobernador de Alicante y la jurisdicción civil en un asunto de aguas ha informado don Pablo Carrau.

#### Una mala partida

Acusado de la estafa de unas 10.000 pesetas a la sociedad de guanos Romero y Compañía, ha comparecido hoy en la sección primera el comisionista de dicha casa Emilio Perucho García.

La mentada Sociedad dice que su empleado dejó de liquidar una importante partida del citado abono, y el procesado, por su parte, ha manifestado no haber percibido el importe de ella por la mala condición del producto.

Practicada la prueba testifical, ha mantenido sus conclusiones el representante del ministerio público, don Luis de Jaime, y en defensa del procesado ha hecho una brillante exculpación el joven letrado don Enrique Brines, demostrando las excepcionales condiciones jurídicas que le adornan.

#### Otra causa importante

La incomparencia de algunos testigos de cargo ha originado la suspensión de una causa sobre estafa que iba a verse en la Sala segunda.

Se trata de una simulación de contrato hecho por el procesado José

### SUCESOS

#### Recuperación de zapatos

En la zapatería que en la calle de Adresadores posee el señor Gómez, se perpetró un robo el 22 del próximo pasado mes, llevándose los ladrones gran cantidad de género.

Los agentes de Policía señores Más y Villalba han recuperado parte de lo robado, en la casa de compraventa que existe en la calle de la Comunión de San Juan, número 22, primero.

Dichos zapatos fueron entregados a la autoridad judicial, que instruye diligencias.

#### Detenidos

"Habíendose denunciado un intento de robo en el Paseo de Colón, de los poblados marítimos, funeraria de don Salvador Roig, por los funcionarios de Policía señores Cantó, Clausi y Orts, han sido detenidos Félix Benedito Tomás, un hijo de este llamado Félix, prestamos autores de tal hecho, así como Josefa Méndez Martínez, amante del primero, y madre de la sirvienta que presta sus servicios en dicha funeraria.

Los tres detenidos fueron puestos a disposición de la autoridad judicial, que ordenó su ingreso en la cárcel.

### Fallecimiento

En el Hospital, donde ingresó, ha fallecido el carretero Juan Sánchez López, que, como recordarán nuestros lectores, fué agredido por un compañero suyo llamado Benigno Sánchez, en una posada de Alberit, que.

### Los deportes

#### Así se escribe la historia

Dice Rientí en "Informaciones", hablando de los partidos Madrid-Barcelona, efectuados en la corte: "Ayer, el mejor de los catalanes fué Lorens. Hizo una soberbia exhibición de juego de meta. Lorens es una nueva adquisición del Barcelona."

La nueva es un poco antigua para que tenga actualidad, pues si no recordáramos mal, es el diminuto meta azul-grana, creación de su Club, al que pertenece desde hace algunos años...

#### Notas internacionales

Se han reunido en Budapest las representaciones futbolísticas de Checoslovaquia, Austria, Hungría, Italia y Rumania.

Han decidido admitir a Rumanía en la Copa de Europa, e invitar para 1928 a Polonia y Suiza.

Entre otras decisiones, por unanimidad se acordó pedir a la F. I. F. A. que sean excluidos los Estados Unidos.

Inglaterra, 2; Escocia, 2.  
Checoslovaquia, 2; Austria, 1.  
Inglaterra, 4; País de Gales, 0. (amateurs).  
Escocia, 21; Inglaterra, 13. (Rugby).

### Boxeo

#### Triunfo de Hilario Martínez

En Boston, el campeón de España, Hilario Martínez, ha derrotado por k. o., al tercer round, a su contrincante Mac Intire.

#### Parece confirmarse el Dempsey-Uzudum

Se considera como probable para el 16 de junio, en Yankee Stadium, donde caben ciento diez mil espectadores, un match Paulino-Dempsey, a cargo de Paulino, manager de Paulino.

Paulino se prepara actualmente para su match Heenev en la Sala Summit con Bud Gorman, Monroe y Martin Burke.

#### Reclamación

En la Sala de lo civil se ha visto un menor cuantía, procedente de Vinaroz, sobre reclamación de daños y perjuicios formulada por don Salvador Mulet contra doña Gelida Bavardier, y han informado en defensa de éstos los letrados don Julio López de la Llana y don Joaquín Uguet.

#### Suspensión

Se ha suspendido la vista de una posdrta, en la que actuaban los letrados don Luis Lucia y don José Igual.

#### Mañana continuará la vista del proceso sobre tentativa de estafa del señor Fourrat

Mañana, en la sección primera, continuará la vista del juicio suspendido para practicar una información suplementaria sobre la tentativa de estafa de 100.000 pesetas al señor Fourrat.

Comenzará la sesión con el informe del acusador privado don Ernesto Ibañez Rizo, al que seguirá el de la defensa, confiada, como dijimos, a don Luis Simón.

#### El fiscal de Sevilla

Se halla en Valencia nuestro distinguido e ilustre amigo el actual fiscal de Sevilla don Ramón Ferré, que ha venido con licencia a pasar unos días con su distinguida familia. Sea bienvenido.